

Dirección de Difusión y Relaciones Públicas Ciudad de México, a 31 de mayo de 2023 Boletín núm. 686

Francisco

La Orquesta de Cámara de Bellas Artes estrenará obra de Kalinnikov

 Adolfo Ramos y Armando Rangel interpretarán el Gran dúo concertante sobre temas de Los puritanos de Bellini, de Giovanni Bottesini

La Orquesta de Cámara de Bellas Artes (OCBA) del Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (Inbal) presenta su programa 12 de su Primera Temporada 2023, bajo la dirección artística de Luis Manuel Sánchez con una primera presentación el jueves 1 de junio en la Sala *Manuel M. Ponce* del Palacio de Bellas Artes a las 20:00 horas y el domingo 4 de junio en el Conservatorio Nacional de Música en punto del mediodía.

Adolfo Ramos (violonchelo) y Armando Rangel (contrabajo) son los solistas invitados en esta ocasión, quienes interpretarán el Gran dúo concertante sobre temas de *Los puritanos de Bellini*, de Giovanni Bottesini. Además de la obra de Kalinnikov y Botessini, el repertorio está complementado con la obra *Suite para cuerdas JW 6/2*, de Leoš Janáček.

Serenata para cuerdas en Sol menor del compositor ruso, Vasili Kalinnikov será estrenada en México por la OCBA. No es muy frecuente encontrar la música de Vasili Kalinnikov en programas de concierto o en grabaciones, a pesar de que su estilo inconfundiblemente presenta algunas virtudes similares a las de otros compositores de mayor fama y prestigio. Como otras obras de Kalinnikov, esta sencilla serenata (en un solo movimiento, designado *Andantino*–calmado, sin tensión) exhibe la influencia, sobre todo en el trazo melódico de la música de Chaikovski, quien en 1892 le dio una recomendación para hacerse cargo de la dirección del Pequeño Teatro.

Del Gran dúo concertante sobre temas de Los puritanos de Bellini, del compositor Giovanni Bottesini, podemos decir que logró cuatro objetivos fundamentales: otorgar al violín un papel más rico que el de mera comparsa al contrabajo; luciré en todo su esplendor del virtuosismo extremo de su instrumento; aprovechar las coincidencias tímbricas de los dos solistas para crear buenas texturas y resolver con acierto los problemas derivados de las diferencias de tesitura entre el violín y el contrabajo. Bottesini realizó numerosas giras de conciertos; una de ellas, realizada en 1853, lo trajo a México de na Reforma y Campo Marte sín, col. Polance Chapultanes C. P. 1850, polance C. P. 18

Paseo de la Reforma y Campo Marte s/n, col. Polanco Chapultepec, C.P. 11560, alcaldia Miguel I Tel: 55 1000 5600 www.gob.mx/cultura/inba



asombró a nuestro público con su portentosa técnica, y donde fue invitado a participar como jurado en un concurso musical. Además, Bottesini fue el encargado de dirigir el estreno absoluto del Himno Nacional Mexicano.

Sobre los solistas invitados podemos decir que Adolfo Ramos es concertista de Bellas Artes, actualmente es catedrático de violonchelo y director del Ensamble de Violonchelos de la Orquesta Escuela *Carlos Chávez* y, adicionalmente a su carrera como solista y pedagogo ocupa el puesto de violonchelista principal de la Orquesta Filarmónica de la Ciudad de México y es miembro del grupo de Concertistas de Bellas Artes del Inbal.

Por su parte, Armando Rangel es miembro de la Orquesta Sinfónica de México y presidente del Encuentro Internacional de Contrabajo, en el que se desempeña como director artístico y maestro.

Consulta la cartelera en www.ocba.inba.gob.mx y en redes sociales @Orquesta de Cámara de Bellas Artes, @ocba_mx

